

EL NOTICIERO GADITANO

DIRECTOR: IGNACIO CHILIA GIRALDEZ

AÑO VI

Redacción y Administración
San Francisco núm. 10. — Bajo

Cádiz: Martes 29 de Abril de 1924

Dirección telegráfica: Noticiero
Teléfono: núm. 512

Número 1.711

Asuntos y noticias de la actualidad

Estamos mirando con los prismáticos invertidos.

Nosotros—ya va siendo una obsesión—creemos firmemente, tercamente, fervorosamente, que el Estatuto municipal, digan lo que quieran sus enemigos, abre un enorme horizonte a la vida de los Municipios, cuando menos, a la vida de aquellos Municipios cuyos Ayuntamientos se encuentren constituidos por hombres de espíritus valientes, emprendedores y activos. Para las almas comodonas y para los temperamentos tímidos, no se ha promulgado, ni merecen que se les promulgue.

Inacostumbrada la vista, a percibir las insospechadas distancias, que a las nuevas formas de los Municipios se ofrecen, precisa un gran esfuerzo. Hacen falta, algo así como unos potentes prismáticos, ya que de otra forma, tienen que perderse los más bellos detalles del hermoso panorama que con la autonomía municipal se nos brinda.

Ciara, que sus capítulos podemos leerlos los más míopes, incluso a simple vista, pero nos exponemos al fracaso de que las cosas más importantes se nos van desvaneciendo.

Qualquiera puede leer, sin gran esfuerzo, que los Ayuntamientos se componen de «tal número de concejales»; que los gastos de personal, no deben exceder de X tanto por ciento, con relación al Presupuesto; que los derechos del concejal jurado, son «tales», los del alcalde regales y etc... Para sacar del Estatuto tan útiles enseñanzas, la simple vista es suficiente. Pero si se quiere llegar a las bellas lejanías, a los detalles selectos, a los insospechados panoramas, hay que valerse de prismáticos, y, entonces, donde antes leímos casi con desmayos de indiferencia, municipalización, monopolio, mancomunidad, industria, etc., sin darle importancia, leemos ahora, MUNICIPALIZACIÓN, MONOPOLIO, MANCOMUNIDAD; y si añáramos nuevamente los cristales, en una más detallada investigación, entonces las imágenes se habrán multiplicado, se habrán agrandado, y leeremos MU-NI-CI-PA-LI-ZACION, MAN-CO-MU-NI-DAD, etcétera, etc.

Entre los concejales del actual Ayuntamiento gaditano, los hay —y no pocos— que poseen magníficos prismáticos; acreditados prismáticos; prismáticos que se coronan con el éxito en las cotidianas visiones del desenvolvimiento particular y privado. «Este», acreditó unos grandes prismáticos para la Bolsa y para la percepción de grandes sumas de toneladas; «aquel», disfruta de unos magníficos prismáticos cirujanos; «esos» son capaces de contarle los pelos al diablo, en sus respectivas profesiones y disciplinas... ¿qué pasa entonces!

Pues pasa, o que en esta ocasión, por falta de costumbre, están usando los gemelos de revés, y las imágenes se les empuñan, o que les ocurre lo que al personaje de Hugo, que se asustó ante el endiablado catalejo que multiplicando el volumen de las figuras, hacía que el barco se le viniera encima.

En este caso, el barco, es el barco de la responsabilidad. ¡Hoy, que el Estatuto, con su autonomía, ha reducido las responsabilidades a términos en realidad microscópicos!

Dejáos, por Dios, de responsabilidades. No penséis en ellas. Desprendaos de ese infantil espejismo. Sacad vuestros prismáticos, esos prismáticos que ci-

mentaron vuestros en umbramientos en las distintas profesiones. Volved espaldas al fantasma inferno que, como el barco de Víctor Hugo, se os viene falsamente encima, y mirad, cara al paisaje, valientemente, decididamente, energicamente, seguros de que, a poco que gradúis los cristales, las palabras MAN-CO-MU-NI-DAD, EX-PRO-PIACION, MO-NO-POLIO y MU-NI-CI-PA-LI-ZACION, toda en beneficio colectivo, se dibujarán claramente, salvadamente en el paisaje, para constituir un hermoso conjunto, rotulado. HACIENDA MUNICIPAL GADITANA, la única de todas las engrandecimiento. Hacienda municipal, de la que los anteriores Ayuntamientos no pudieron disponer, y que a vosotros, en buena hora, a manos llenas vino a seros concedida.

Cádiz no exige más, sino que miréis con los prismáticos al derecho.

El epigrama de los veterinarios

Y cuando nosotros recogimos, el epigrama que un abusado Reglamento vino a redactar, fijando, por el número de habitantes, el número de veterinarios obligatorio (ex-obligatorio) para cada municipio, andáramos muy lejos, de pretender una agresión contra los concejales, y mucho menos una sátira contra el señor Alcina.

Los concejales, si bien recusable para todos los temperamentos constitucionales, merecen el selecto respecto que a las clases sociales selectas, de que fueron extraídos, es hábito dispensar; y el Sr. Alcina, particularmente, puede estar seguro de que, en todos los órdenes, dispone del afecto sincero de este periódico. Lo escribe, quien tiene dentro de casa suficiente autoridad para escribirlo.

Pero el Sr. Alcina, en un momento distraído o de influencia ajena, en que usaba unos prismáticos agenos, creyó que el barco de la responsabilidad se le venía encima, y, a sabiendas (ya hemos logrado comprobar) de que era inconveniente para los intereses del municipio costear seis plazas de veterinarios, las propuso, dispuesto a transigir con cuatro, pero de forma que, apareciendo su firma en favor de seis, la responsabilidad quedara hurtada, caso de producirse.

He aquí el espejismo, que nosotros, en colaboración sincera, queremos desaparecer. ¿Dónde está la vigencia del Reglamento es? ¿Dónde están las responsabilidades, por un incumplimiento que significa basallaje al interés público? ¿Para qué necesita Cádiz seis veterinarios?

Nosotros estamos de acuerdo, con lo que «Un médico» dijo el domingo desde el «Diario de Cádiz». Nosotros estamos seguros, de que uno de los concejales que más pronto miraran con los prismáticos al derecho, es el señor Alcina, pero no es lógico que si sufre un espejismo, inesperado en su talento, lo dejemos sin advertencia.

El argumento, de que los veterinarios han de ocuparse de la inspección a domicilio de los animales alimenticios, es falso. Porque como estos facultativos, no van a caminar con el microscopio bajo el brazo, sino que habrán de contentarse con recoger muestras y enviarlas al laboratorio, para tal empresa, con la guardia municipal tuvimos bastante hace poco tiempo, cuando importó descubrir el grado medio del aceite que se consumía en Cádiz.

¿Que hace falta un veterinario en el laboratorio? Seguimos no estando muy seguros. Donde

hacen falta, es en el Matadero y en los Mercados. En el laboratorio, lo que precisa es un buen bacteriólogo (mejor que Urbtey nos va a ser difícil encontrarlo) y los doctores en medicina, auxiliares, que se necesitan, es que los doctores en medicina no estudian ni saben análisis químicos.

Con los prismáticos al derecho, y con el talento del señor Alcina, es indiscutible que su actuación municipal sanitaria, verdaderamente insustituible, tomará las grandes proporciones que todos esperamos, orientada hacia los problemas de mayor urgencia, entre los que ciertamente, no figura la dotación a la ciudad de seis inútiles veterinarios.

El Comité de Festejos y las Comisiones nombradas

Ayer, como saben nuestros lectores, se constituyó de una manera definitiva, el Comité de festejos, y una vez constituido, se procedió a la designación de las diferentes Comisiones.

Importantes son todas las comisiones nombradas, pero se le salire de la realidad si no recordáramos máxima importancia a las veraniegas y a las de Carnaval. Las primeras han de ser el verdadero atractivo de los forasteros, y en las segundas se debe procurar el resurgir de nuestro típico Carnaval; sea Carnaval que por su esplendor y su lujo, adquirió renombre en toda España.

Se han tenido en cuenta estas circunstancias para la designación de las personas que han de formar las Comisiones.

No fue, a nuestro modo de pensar, la mejor manera de designarlas, el procedimiento empleado ayer. Dejar a cada uno la libertad de elegir la Comisión a que ha de pertenecer, era procedimiento poco conveniente.

Pudiendo elegir cada uno, procura, incluso por modestia, irse a la Comisión en que asuma menos responsabilidades, quedando de esta forma, acomodiados en las Comisiones sencillas, los elementos de iniciativas y prácticas en la organización de fiestas.

Este parecer mío, de plena conciencia en otros casos, no quiero que se interprete como censura para nadie, y si solo que se vea en él este buen deseo que me anime; el mismo deseo que ayer empecé en cuantas advertencias hice, todas ellas recogidas por cuantos asistieron a la reunión del Comité, sin duda porque supe expresar el verdadero sentir de todos.

Es este el primer año en que ha de funcionar el Comité mixto de festejos, y por esa misma razón, debemos poner mayor cuidado en lo que hagamos, en evitación de un fracaso, que sería el fracaso inapelable de cuantos esfuerzos y de cuantas voluntades se han puesto al servicio de Cádiz.

Es preciso fijarse en la verdadera constitución de esas Comisiones y yo tengo la seguridad de que a algunas se le han de poner los reparos que yo les pongo.

Es decir, que reconociendo la honorabilidad y buena fe de los que las forman, se nota falta de acertado acoplamiento, de las respectivas actitudes, incluso falta de preparación en muchos, sin que esa falta de preparación, signifique otra cosa que una nota más favorable a esos señores, que aceptar un puesto difícil, en la esperanza de vencer tales dificultades, con un derroche de buena voluntad. —Sicote.

Las cuentas de Carnaval

En el despacho de la Alcaldía se reunió la Comisión de los festejos de Carnaval para la aprobación de las cuentas.

Se recordaron para Carnaval 13.060,95 pesetas y se gastaron 12.996,18, quedando un sobran-

†

Primer aniversario

La Misa solemne de Requiem y Responsos que se celebrará el miércoles 30, a las diez en punto, en la Iglesia de San Agustín, será aplicada en sufragio por el alma de la

SEÑORA DOÑA

ANTONIA ORTEGA Y ARJONA

que falleció el 30 de Abril de 1923, después de recibir los Santos Sacramentos

G. S. G. G.

Su viudo don Eladio García Misol y demás familia y afectos,

RUEGAN a las personas de sus relaciones y amistad, encomienden su alma a Dios Nuestro Señor y asistan a tan religioso acto, favor que agradecerán.

Cháchara

Empieza Cádiz a presentarse con su fisonomía especial de dama de verano: alegre, con cielo azul, mar tranquilo y suave ambiente, tranquilidad que por agua y tierra perturba más de una vez, un aire fabricado por resoplidos del Diabolo para tormento de gaditanos y forasteros, viento Levante, atrevido y gracioso con las señoras y las niñas, y con todos imprudente y revoltoso...

El Comité Mixto de Festejos

En el salón de sesiones del Ayuntamiento reunieron los señores concejales y el Sr. Alcina, que han de formar el Comité Mixto de Festejos.

Aprobóse definitivamente el Reglamento, procediéndose a la elección de las diferentes Comisiones. Estas han de ser:

Hacienda, Carnaval, Semana Santa, Corpus, Veraniegas, Niños y Beneficencia, Todos Santos y Noche buena, Propaganda, Música y bailes públicos, y Fiestas nuevas.

Las patatas

Como decíamos en nuestra edición anterior, el Excmo. Señor Gobernador civil don Pedro Lozano, recibió en la mañana de hoy la visita de una comisión de cosecheros de patata de Sanúcar de Barrameda, para tratar del abastecimiento a esta población.

A esta reunión asistió el alcalde don Agustín Blázquez.

Después de detenida conferencia, los comisionados de Sanúcar, acordaron el envío de patata a Cádiz, quedando en telegrafiar esta noche la cantidad de dicho artículo de que podrían disponer.

El director de la Tabacalera

Anoche llegó a Cádiz, el director general de la Tabacalera Sr. Bastos, que viene con objeto de visitar esta fábrica, ver las últimas máquinas adquiridas, y hacerse cargo de las obras de los Depósitos de Tabaco.

Aviso al público

Habiendo adquirido José Hernández Ramírez la panadería establecida en la calle Santísima Trinidad núm. 10, en la que ha establecido importantes reformas, ofrece cuidadosamente pan elaborado con las mejores harinas de España y el peso exacto a precios sin competencia.

No olvidad las señas:
PANADERIA
de la
Calle Stm. Trinidad núm. 10
CADIZ
Se sirve a domicilio

Cháchara

Y basta de modas femeninas, no vayan en sus chácharas, a tomarse por un modisto: a mí las mujeres en general siempre me parecen bien, y a la mayor parte de los hombres les ocurre lo mismo; y los hombres son los votos de calidad que deben buscar las mujeres. En el de las mujeres, puede haber a veces hasta mala intención.

—¡Precioso, hija precioso! Has tenido mucho gusto y te sienta muy bien; la decía una de sus amigas íntimas, a una hermosa joven morena, basta morena, y refiriéndose al sombrero que acababa de comprar; un sombrero verde una cinta roja que le caía más abajo de la oreja en el lado izquierdo.

Y con efecto, estaba la chiquilla imponente con aquel sombrero, como para pegarla un tiro, sino fuera por su natural belleza. Después de todas estas cosas, volvamos al punto de partida, en que ya Cádiz empieza su animación de verano, cuando con más razón puede dar un menfita, a los que dicen que aquí la vida es triste y aburrida.

Paseos, plazas, calles, en todas partes hay concurrencia, y las empresas de teatros se frotan con satisfacción las manos y nonrien...

La única que se pone triste y hasta llora cuando cree que no la ve nadie, es una vecinita mía, una sensitiva, todo corazón; está triste porque acaba el curso, y su novio, estudiante de Medicina se marchará pronto al pueblo y ¡ay! es tan mala la ausencia para el amor estudiantil!

FEDERICO LAFUENTE.

Cámara de la Propiedad Urbana de Cádiz

Se avisa a los señores asociados de esta Cámara, que el día 30 del actual termina el plazo para pagar con la rebaja del 5 por 100 los recibos del arbitrio de Alcantarillado, lo cual puede hacerse en la Secretaría, todos los días, de 1 a 4.

Se advierte que, pasado ese día, el cobro se hará a domicilio, pero sin rebaja alguna.

Cádiz 26 de Abril de 1924. — El presidente, M. Varela.

Agencia administrativa

Gestión de toda clase de asuntos y expedientes administrativos en las oficinas públicas de esta capital.

NAZARIO DAVILA
ISAAC PERAL, 2.—CADIZ

Fábrica de pan

DE
CRISTOBAL GARCIA

El pan que provee esta casa es de superior calidad

FINO COQUIN

El más fino y más selecto

Teléfono 870.--Dirección Telefónica: COQUIN

F. JAVIER JIMENEZ Puerto de Santa María

Foot-Ball

Astilleros F. C. y R. T. N. Cádiz (1-4)

Ante numeroso público, se celebró el pasado domingo este interesante encuentro en el campo del Tiro Nacional...

A la hora señalada se alinean los equipos en la forma anunciada, excepto el R. T. N. Cádiz que juega con dos ceses...

Efectuado el saque de campo por los chicos del Astillero, vemos bonitas jugadas por ambas partes...

Durante los nueve primeros minutos se desarrolla el juego bastante equilibrado...

En un avance de éstos, reoge Barbranza un pase adelantado de Merelo, que de un fortísimo chut convierte en goal...

Se castiga al Astillero con un penalty, por mano de una defensa, que el portero de éste no cree válido...

Vuelto a su puesto se ejecuta el castigo, que Benitez, caballerosamente y atendiendo al carácter amistoso del partido...

Antamos dos corners contra el Astillero, sin consecuencias. Cinco minutos antes de terminarse el primer tiempo consiguen los del Astillero apuntarse el tanto de empate...

Después del descanso reglamentario se reanuda el juego tirándose dos corners mas contra el Astillero, sin resultado.

Por mano de Martinez en el área fatal se castiga al R. T. N. Cádiz con el correspondiente penalty, tirándolo Lucas y siendo rechazado el balón por el larguero de la puerta.

Se crecen los tiritas ante el castigo, llegando ante la puerta contraria, ante la cual tira Merelo a goal, siendo rechazado el balón por el larguero...

La jugada por su primorosa ejecución y valentía se aplaude gran rato.

En una melée ante la puerta del Astillero y por querer lucirse el portero, consigue Barbranza el tercer tanto para el R. T. N. Cádiz.

Nueva discrepancia entre los jugadores del Astillero, que disienten con el árbitro la validez del tanto, y presenciámos por segunda vez (esta en general) el espectáculo tan poco edificante de la retirada de éste equipo del campo de juego.

Al fin vuelven al terreno de juego, tirándose un corner contra el mismo, sin consecuencias. En un estupendo centro de Pinto, consigue Merelo, de cabeza el cuarto goal para su equipo, que se aplaude con entusiasmo.

Un corner contra el R. T. N. Cádiz, sin resultado, y termina el partido con la victoria de éste por cuatro goals a uno.

Y ahora un ligero comentario. El equipo Astillero F. C., jugó bien a ratos, dedicándose mayormente a defenderse del temible adversario que

fenia enfrente. Su juego no correspondió ni con mucho al noble y correcto con que le brindó desde el principio del partido el equipo contrario...

Respecto al hecho por todos conceptos censurable de retirarse del campo y que parece vá tomando carta de naturaleza, no quisieramos ni siquiera ocuparnos por temor a parecer traidores de molestar a alguien...

El R. T. N. Cádiz, dió un buen partido: La línea delantera, aun cuando flaqueó en el primer tiempo, fué la que más nos gustó por su gran clase de juego y excelente cohesión.

Creemos que la composición Peguero, Barbranza, Merelo, Benitez y Pinto, no debe alterarse en lo más mínimo.

Los medios fueron los más flojos, notándose en la línea la falta de Felix y Pirriano. Los demás cumplieron.

La actuación del árbitro designado por el Astillero, don Manuel Odonez, muy imparcial y digna de encomio por la seriedad y energía que supo imprimir a todas sus resoluciones.

Como nota altamente simpática y que revela el espíritu caritativo que atesora nuestra primera autoridad gubernativa, debemos consignar el donativo de un balón de fútbol...

Particular, se sirvió enviar dicha autoridad a la Comisión de la Asociación Gaditana de Caridad, organizadora de tan simpático y plausible acto.

NANAY

Notas del día

Regreso de su viaje a Algeciras el Coronel de la Sexta Subinspección de Carabineros don Miguel Garrote acompañado del Capitán secretario D. Antonio Quesada Galindo.

Se desea conocer el paradero de los hermanos de D. Emilio Batista la Cruz, subdito español casado con D.ª Carmen Blanco, y fallecido en Caracas...

La citada familia habitó en esta capital calle San Vicente número 1, según parece.

NUEVO GARAGE Cádiz Automóvil

Taller de Reparaciones Jaulas individuales para autos

CALLE MATIAS, 1 FRANCISCO GALLARDO

ANIS DE "La Asturiana"

APUNTES DE SOCIEDAD

Sacrificio. Dada amargura, horas de desconfianza, minutos de desesperación.

El derroche sin medida y sin tasa, ha producido un grave y peligroso descenso en mi antes incalculable fortuna personal.

En evitación de una rápida y vergonzosa bancarrota, he aquilatoado cuantos recursos me sugiere mi hoy oscuridad intelectual, y todas las facilidades que me proporcionó mi elevada posición social.

El sostenimiento forzoso de mi endiablada situación en el mundo elegante, ha sido la causa primordial de esta ruina.

El orgullo de mi casta de poderosos hidalgos, exigíame continuar la vida sibarítica y ostentosa de mis antepasados; aventurero y gastos, jama pensé en el bochornoso final de una existencia de vicio y disipación.

Todo, antes que mermar el prestigio de mi apellido; imposible reducir el presupuesto de gastos, necesario para sostener el brillo de nuestra casa y de nuestros blasones.

Mis palacios, mis posesiones rústicas y hasta mis cuadras, han caído bajo las más onerosas hipotecas.

Nada resta; todo mi caudal está en manos de la usura. El capital de mi esposa y el patrimonio privado de mis hijos, desaparecieron en locas y torpes aventuras.

Piadosamente, oculto a los míos la desastrosa situación de nuestra casa y ellos ríen y gozan, ajenos a la desgracia que les amenaza.

Es la mía, una vida de farsa y de ficción que no puedo prolongar. Y torturando mi imaginación, pienso, pienso, pienso...

En este anclano rudo y caduco, puedo encontrar la solución del problema. Un matrimonio sería la salvación de mi honor y tal vez también de mi vida.

Paro, obligar a mi hija a un enlace tan desigual, sin amor y sin afecto, es sacrificar a un ángel, cuyo delito mayor consiste en llevar mi apellido.

Si no aprovecho esta oportunidad, el desastre es inmediato y evidente.

Mi hija estima en mucho la nobleza de su apellido y el brillo de sus blasones, y accederá a aceptar este contrato, que es la esperanza, la salvación, la vida.

Y después, el obligado comentario. Una por mí, mártir de la posición y víctima de la insana codicia de los suyos.

Una corazón valiente sacrificando esperanzas e ilusiones.

Una juventud que muere. Pero el buen nombre de una familia honorable queda incólume.

Mañana, a las diez y en la iglesia conventual de San Francisco. Misa solemne en el tercer aniversario de fallecimiento del malogrado joven, capitán de la marina mercante, don Juan Morales Torrecilla.

A su madre la respetable doña doña Rosario Torrecilla, viuda de Morales, y a sus hermanas, enviamos en esta fecha la senda expresión de nuestro pésame.

Existe extraordinaria animación para la velada de mañana en el Teatro Cómico, a beneficio de las viudas y huérfanos de los desgraciados am-

bulante, artísticamente asesinados en el expreso de Andalucía. Es una piadosa obra, a la que deben contribuir todos los buenos corazones.

Aun que un poco tarde, mi deber de cronista de sociedad, exige que no pase por alto un acontecimiento que no deben desconocer mis lectores.

Y el hecho es el siguiente: La señorita Aristides Bustamante, guapa morena, gentil, simpática y muy formal, vistió hace días, por vez primera, las galas de la mujer.

Y ahora, como antes y como como siempre, esta chiquilla será una mujercita ideal.

Recientemente verificóse el enlace de la bella señorita Carmen Brenes Muñiz, con nuestro estimado convecino don José Vinuesa Maffioli.

Fueron apadrinados por doña Carmen Muñiz Romero y don José Vinuesa y de Rivas, madre y padre respectivamente, de los contrayentes, celebrándose el acto en familia, por ausencia del padre de la novia.

Los nuevos esposos, a los que deseamos venturas sin cuento, marcharon en el correo a Sevilla y otras poblaciones.

AVISO IMPORTANTE

En San Francisco núm. 1 y Alonso el Sabio (Arco del Pópulo), se vende la mejor leche de cabra de Puerto Real y vacas de San Fernando a 80 y 90 céntimos litro.

Sucesos de la provincia

LOS CAMORRISTAS. En Arco hasido detenido Manuel Fernandes Rodriguez que riñó con su vecino Miguel Moreno al que le infirió una herida en la región occipital.

SIN DOCUMENTOS. Manuel Lopes Garcia fue detenido por la guardia civil de La Línea por ir sin documento de ningún genero.

OBRA DE UTILIDAD

En los talleres en que este periódico se tira, imprímese con premura una nueva obra, con relación al R. D. de 10 de actual, debida aquella a don Juan Pedro Luque, oficial mayor de la Diputación Provincial.

Folleto es el de que se trata, de oportunidad y que por sus anotaciones reporta utilidad suma a todos en general y muy en particular a cuantos están llamados a intervenir en las operaciones censales y a las nuevas Juntas Municipales y Provinciales, que por aquel se crean.

La terminación de esta obra—de económico precio—será en breve, pudiendo dirigirse los pedidos al editor don Manuel Cerón Bohórquez, por quien serán servidos, con las garantías y formalidades que le caracterizan.

ANTONIO CORTÉS

recomienda a todos los consumidores el pan que elabora en sus hornos de las calles Desamparados y Rosario

INTERESANTE

La Gran Fábrica de Pan de Cano Fuentes hace toda su elaboración de Privilegio con trigos extremos y se expone a los siguientes precios: Bobas 1.000 gramos . . . 60 cénts. 500 . . . 52 . . . 200 . . . 45 . . . 125 . . . 300

VENTA DEL VAPOR DE PESCA

“PURA”

CONSTRUIDO EL AÑO 1916

de inmejorables condiciones tanto de casco como de máquina, de 17,38 metros de eslora.—Se admiten también proposiciones para alquilar para formar pareja.

Para más detalles: en EFECTOS NAVALES DE FREIRE Santo Domingo núm. 1.

WAQUINAS PARLANTES

Aparatos perfeccionados; todos con doble diafragma Modelo para viaje, pesetas 135 Ventas al contado y a plazos

Gran surtido en discos

CENTRO MUSICAL SAN FRANCISCO y CHURRUCA

Notas del Municipio

El concejal, delegado de Abastos don Antonio Pastoril, esta mañana, continuó auxiliado por la guardia municipal la recogida de muestras de leches de distintos establecimientos, enviándolas al Laboratorio municipal.

También estuvo en el Mercado, ocupándose del precio de los chicharos, ordenando, que fueran vendidos a 0'55 céntimos el kilo.

El celo con que viene obrando el Sr. Pastoril, en este asunto merece nuestro aplauso.

Esta tarde en el Excelentísimo Ayuntamiento, se reunió la Junta Administrativa de Procepciones de Semana Santa, para tratar de las cuentas de ingresos y gastos.

Doña Josefa de la Plaza y don José García Bruján, piden certificados de conducta.

El Excmo. Sr. Gobernador civil transcribe una nota del Sr. Cónsul de Italia en cuanto a la situación del súdito italiano Kudias Milan, acordado varias veces por la Alcaldía y por el Consulado, y cuya repatriación se gestiona.

La Compañía Española de Electricidad y Gas León de Cádiz, pide autorización para la apertura de zanjas en las calles Ana de Vivia, Buena Vista y arrecife León, para el tendido de cables subterráneos y manifiesta que hoy empezarán los trabajos para tender cables según concesión hecha por el Gobierno Civil en 5 de Abril corriente.

El Cónsul de Brasil, acusa recibo de estados de natalidad y mortalidad en el mes de Marzo pasado.

La Comandancia de Marina pide se averigüe el paradero de José A. Díaz Figaredo.

La Delegación de Hacienda, pide la presentación del sereno núm. 56, don José Vargas, para deponer en un expediente gubernativo.

El Sr. Juez de Instrucción recuerda oficio del 12 del actual referente a la detención de Dolores Velázquez Solís, id., en cuanto a otro de 18 de Marzo pasado, sobre ocupaciones de los parientes de José Rigal Sánchez y sus domicilios.

depositara un despacho dirigido al Subsecretario de Instrucción Pública en el mes de Febrero anterior.

Nueva Relojería Durán

Sacramento núm. 4, próximo a El Louvre

Nuevo surtido de relojes de todas clases, los más pequeños que se fabrican, tanto en pulsera como en pared.—Despertadores nuevo modelo para esta Casa, desde ocho pesetas.—Gran taller de composturas.

Con objeto de que puedan adquirir relojes con facilidad de pago, esta casa expende vales desde 50 céntimos en adelante. Tanto las composturas como las ventas se garantizan por un año bajo recibo de garantía.

Comprando en esta casa obtendrán un 40 por 100 de economía.—Sacramento, número 4, junto a El Louvre, Cádiz.

Comisión Provincial

Asuntos a tratar por la Excmo. Comisión provincial en la sesión que ha de celebrarse a las 14 horas del viernes, 2 de Mayo de 1924.

Informe al Excmo. Sr. Gobernador civil en reclamación de don Antonio Macías de los Ríos, vecino de Puerto Real, interesando se le reponga en el cargo de guardia municipal de dicha población.

Idem en expediente instruido con motivo de denuncia formulada ante la Junta local de primera enseñanza de Vejer, por el maestro nacional D. Eusebio J. Picazo.

Idem en instancia de don Rafael Valdivia Aguayo, profesor de Instrucción pública de la Línea, en reclamación de abono de diferencias por casa-hación.

Idem en recurso de don Antonio Ferrer Acosta, contra acuerdo de la Alcaldía de San Fernando, que le impuso una multa.

Señalamiento de sesiones

PEDID ANIS OLMO 22º CONSTANTINA

Dr. Gilardón Consulta médico-quirúrgica de 2 a 4. Isabel la Católica, 2 Teléfono, 214.

BUENOS IMPRESOS EN BEATO DIEGO, 8 M. CERON BOHORQUEZ

MOYANO Chocolate de confianza

No queremos ofrecer nuestro chocolate como el mejor, pudieran interpretarlo en el sentido de un afán de venta.—Para que el público sea el que efectúe nuestra propaganda, ponemos a la venta de la calidad más inferior Paquetes de 150 gramos a Ptas. 0,60

y por éste podrá apreciar el consumidor lo que serán nuestros chocolates de pesetas 1,50, 2,00 y 3,00 el paquete de 16 pastillas. Con cada paquete de propaganda regalaremos un bonito libro de «Cuentos Andaluces»

Venta exclusiva: MOYANO, CONTRERAS y CAMPOS (S. en C.) Cánovas del Castillo 41.—CADIZ

POR TELEFONO

Información de España

Audiencia Regia

Madrid.—La Reina doña Victoria esta mañana recibió en audiencia a los Barones de Sydenh...

La información oficial en la Capitanía General.—Aplazamiento de la terminación del sumario.—Tres nuevos detenidos.—El Juzgado de Córdoba.—Otras noticias

Madrid.—A las doce y media de la mañana recibió a los periodistas en Capitanía General, el jefe de Estado Mayor, señor Rodas.

Dijo que, aun cuando anoche les expresó que quedaría último del sumario, finalmente ha sufrido un nuevo aplazamiento, debido a tener que esperar la llegada a Madrid de tres individuos detenidos en Ciudad Real, y que son cómplices en la fuga de Francisco de Dios Piqueras.

Estos nuevos detenidos son el dueño y los dos mozos de la fonda donde estuvo parando Piqueras en aquella población.

Estos sujetos en cuanto lleguen a Madrid serán trasladados desde la estación a la cárcel Modelo.

El Juzgado militar estuvo hoy en las prisiones efectuando varios careos que han revestido gran interés.

No han llegado aún las actuaciones del Juzgado de Córdoba, pero espérase que estén en Madrid de un momento a otro.

Los periodistas preguntaron al comandante Rodas si se le daría una referencia oficial de la forma en que fué cometido el crimen y el robo en el expreso de Andalucía.

El Jefe de Estado Mayor respondió que cuando se leyera el apuntamiento en el Consejo de Guerra podrían los informadores determinar perfectamente la participación de cada procesado en el suceso y la reconstrucción exacta y con toda clase de detalles del tremendo delito.

Terminó el comandante Rodas rectificando los nombres que habían circulado sobre las personas que compendrían el Consejo de Guerra, diciendo que estas serían nombradas veinte y cuatro horas antes de la celebración del Consejo de Guerra y que por lo tanto ignorábase aun quienes serían los designados.

Sobre el detenido ayer en Córdoba, agregó el Sr. Rodas que éste como otros tenían participación en varios planes que no llegaron a realizarse acaso por negarse los interesados a intervenir en los mismos.

El juez determinará el grado de culpabilidad de cada uno.

Una importante nota de la Presidencia.—Sobre la Unión Patriótica.—Estará integrada por hombres de todas las tendencias.—Esta organización sucederá al Directorio.—Los hombres de la vieja política.—El Consejo central en Madrid.

Madrid.—En el Negociado de Información de la Presidencia, esta mañana facilitaron a los periodistas una extensa nota de la Presidencia, dando cuenta de las instrucciones que se envían a todos los gobernadores civiles y delegados gubernativos, encaminadas a la formación de la Unión Patriótica.

Expresa la nota, que el deseo del Directorio, es que el nuevo partido esté integrado por hombres de todas las tendencias y que quepan dentro de la Constitución actual del Estado.

El Gobierno no tolerará en modo alguno propagandas disolventes que solo tienden a dañar perjudicialmente al País.

El partido de la Unión Patriótica, consolidará la obra del Directorio Militar, cuya presencia en el Poder es completamente transitoria.

Quiere el Gobierno que el nuevo partido sea el llamado a la obra de suceder al Directorio Militar en su actuación.

El nuevo partido de la Unión Patriótica, no tendrá la representación política del Directorio y muchísimo menos representación personal de su jefe.

Los gobernadores civiles tendrán cuidado en imponer a las personas de la política que representará la Unión Patriótica.

Los gobernadores civiles y los delegados gubernativos ampararán igualmente a todos los ciudadanos que quieran organizarse dentro de la política de la Unión Patriótica.

La Unión aceptará la colaboración personal de los hombres del antiguo régimen que quieran prestar su concurso si los mismos se presentan despojados de las etiquetas de las antiguas organizaciones caciquiles.

El Directorio no tendrá candidato alguno. Sólo aspira a que de cada grupo que se organice salgan los hombres que hayan de regir los Ayuntamientos y Diputaciones y hayan de ir a las Cortes.

Puede decirse que ahora es un momento de gran interés, pues se prepara la organización que ha de sustituir al Directorio en el Gobierno de la Nación.

En tanto que la Patria empieza a dar señales de vida, a nosotros nos corresponde aprovechar el tiempo resolviendo en definitiva el problema de Marruecos y los de la Agricultura, la Industria y el Comercio, por medio de los tratados comerciales e implantación del crédito agrícola.

No será el nuevo partido que se organiza una continuación de la Acción Ciudadana ni de la Acción Monárquica. Será una organización completamente nueva, en la cual podrán hallarse todas las personas honorables que quieran actuar dentro de la Constitución.

Procederán todos los gobernadores civiles por medio de los delegados gubernativos, a la organización de los comités locales y provinciales que vigilen de una manera estrecha la confección del nuevo Censo Electoral.

En Madrid quedará constituido el Consejo Central de la Unión Patriótica.

La nota dice que en su subsecuencia cree el Directorio que hay suficiente materia para expresar al País cuales son sus propósitos en esta cuestión.

Llegada a Madrid del director de la oficina del Trabajo de la Sociedad de las Naciones.—Interesantes datos

Madrid.—En el sudexpreso de Francia llegó esta mañana a Madrid el exministro francés Mr. Albert Thomas.

Fué recibido en la estación por los subsecretarios de Estado y Trabajo y otras personalidades.

Desde el pueblo de Aguilá venía acompañado por el señor Parras Rivas. En el ejercicio de su nuevo cargo Mr. Albert visita todos los países que pertenecen a la organización internacional del Trabajo de la Sociedad de las Naciones con objeto de tratar con los Gobiernos respectivos de todo aquello referente a la ratificación de convenios comerciales y recomendaciones aprobadas por la Confederación Internacional del Trabajo.

El viaje a España del ilustre político, precede a la celebración de la Sexta Conferencia Internacional que se reunirá en Ginebra dentro de seis semanas.

Mr. Albert Thomas permanecerá tres días en la Corte.

Noticias de Sevilla

Sevilla.—Esta mañana se ha celebrado un almuerzo en la casa oficial del Ayuntamiento, asistiendo a él los generales Martínez Anido y Sanjurjo.

Concurrieron además todos los concejales, el gobernador

civil general Perales y otras autoridades.

El alcalde pronunció un discurso congratulándose de la presencia en Sevilla de ambas generales y haciendo votos por la

cooperación del Ayuntamiento de la capital de Andalucía a los intereses del Directorio Militar.

Pronunciáronse varios discursos más.

Ultima hora local

Junta de Unión Patriótica

Ayer lunes se reunió en el domicilio del señor Bueno, la Comisión organizadora del partido de Unión Patriótica.

En primer término fué leída atentísima carta del señor Conde de Cedillo, con cariñoso saludo y ofrecimientos de la Agrupación organizadora en Madrid, que dicho señor preside.

Fué variada la fecha para la celebración de la Asamblea, fijándose definitivamente la del 18 de Mayo, por ser día festivo y más apropiado y compatible con las ocupaciones de muchos de los que se proponen asistir.

Se convino en que saldría en nombre de la Junta, a los asambleístas el señor Moro Morgado, como secretario accidental, y que después harían uso de la palabra los señores don José M.ª Pemán y don Teodoro Molina Escribano; para exponer los propósitos del partido y el programa que este se propone adoptar, en un todo el acuerdo con las orientaciones del Directorio Militar, y como legítimo sucesor de éste en la gobernación del Estado, tan pronto de por terminada la misión moralizadora que se impuso al encargarse del poder en el mes de Septiembre.

Se conocieron las nuevas y muy importantes adhesiones que tanto de Cádiz como de los pueblos de la provincia ha recibido últimamente el señor Bueno, así como dos actas de constituciones de Juntas locales.

Discutióse la conveniencia de celebrar el día de la Asamblea un banquete íntimo que sirviera de medio para conocerse a todas las personas que han de concurrir a aquella, y se convino consultar a las representaciones locales el número de cubiertos que suscribirían, otorgándose un amplio voto de confianza al señor Bueno para organizarlo.

Por último se estimó que la mesa presidencial de la Asamblea esté formada por los firmantes del Manifiesto y un representante de cada partido judicial, quienes propondrán la candidatura que puede votarse para constituir la Junta Directiva del partido en la provincia, la cual autorizará después las respectivas Juntas locales.

En virtud de providencia del señor Juez Municipal del distrito de Santa Cruz de esta plaza, dictada ante mí en el día de hoy, se sacan a pública subasta: un ropero con luna biselada y cuatro sillas madera roble; bajo el tipo de doscientas pesetas.

El acto del remate tendrá lugar en la sala Audiencia de este Juzgado, sito en el piso primero, izquierda, de la calle de San Francisco número nueve, el día siete del próximo mes de Mayo a las once horas; advirtiéndose a los licitadores: que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del precio y que para tomar parte en ella, habrá que consignar previamente en la mesa del Juzgado, el diez por ciento del avalúo, encontrándose en la Secretaría de este Juzgado el aprecio, para su examen por los que deseen interesarse en la subasta y los efectos en poder de don Diego Garrido.

Y para que conste y publicación en el EL NOTICIERO GADITANO, expido el presente que firmo en Cádiz a veinte y cinco de abril de mil novecientos veinticuatro.—El secretario, JUAN RODRIGUEZ.

La Pastora

Grandes Fábricas de Pan, Fideos y Bollerías de todas clases de LUIS ARROYO CRESPO.—Calle San Vicente y Pastora 9 y 11.—Cádiz.—Teléfono 811.

Los últimos sucesos

Detenido

La guardia municipal detuvo a Euterio Bernal, el cual promovió un fuerte escándalo en la tienda de bebidas sita en la calle de la Misericordia núm. 7.

Alcance telefónico

Descubrimiento de una lápida.—El nombre de Pi y Margall al segundo trozo de la Gran Vía.

Madrid.—Esta mañana a las nueve se ha celebrado el acto del descubrimiento de la lápida que dá el nombre del insigne político republicano Pi y Margall al segundo trozo de la Gran Vía.

Asistieron representaciones de los hijos del gran republicano, entre ellas su hijo don Joaquín Pi y Arzaga; los hijos de Salmerón y otras personas de la familia.

Asistieron también los niños y niñas de las escuelas que en Madrid sostiene el partido republicano y representaciones de los federales españoles.

La lápida fué descubierta por el veterano republicano señor Quiñones.

Funerales por el alma de Cervantes

Madrid.—En la iglesia de las Trinitarias se ha celebrado esta mañana solemne funeral por el alma del inmortal Miguel de Cervantes Saavedra, acto organizado por la Real Academia de Lengua.

En el severo túmulo rodeado de magníficos hachones, habíanse colocado varios ejemplares de las obras del insigne manco.

Presidió el acto el señor Maura y asistieron numerosos académicos y el general Ruiz Padros en representación del Directorio Militar.

Un piquete del cuerpo de Inválidos dió guardia al túmulo durante la ceremonia.

En la presidencia.—Despachando con Primo de Rivera.—Visitas

Madrid.—Esta mañana el general Primo de Rivera estuvo despachando con los subsecretarios de Instrucción pública, Gracia y Justicia, Hacienda y Trabajo.

También despachó con el marqués de Estella el director general de Seguridad.

Visitáronle los generales Burguete, Montero y Viñe, el coronel Millán, el comandante antelo, el teniente coronel don León Hugos y el teniente Coroncillo.

Finalmente recibió al secretario de la Cámara de Comercio de España en Nueva York y al exministro francés Mr. Albert Thomas, director de la Oficina Internacional de Trabajo en la Sociedad de las Naciones.

También conferenció con el presidente el conde de Lisarraga que fué a tratar asuntos relacionados con el Instituto Nacional de Previsión.

Imposición de una medalla al General Primo de Rivera.

Madrid.—Esta mañana se verificó la entrega de la medalla del mérito al general Primo de Rivera.

Esta condecoración le ha sido concedida por el Gobierno de Chile.

Cambiáronse frases de gran afecto entre ambas personalidades.

GACETA

Madrid.—Entre otras la Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Real Orden convocando a concurso para la provisión del cargo de Verificador de contadores de aguas en la provincia de Sevilla.

Real Orden derogando el aparato sexto de la Real Orden de 8 de Octubre de 1921.

Las tres mujeres detenidas

Madrid.—Por encontrarse en malas condiciones la celda donde estaban detenidas las tres mujeres complicadas en el asalto al expreso de Andalucía el director ha permitido que éstas hagan la vida común de las presas en la cárcel; sin hablar absolutamente con nadie para lo cual están estrechamente vigiladas.

Carmen Atienza, que en los primeros momentos mostróse abatidísima luego de declarar toda la verdad diciendo que Piqueras fué el que indujo a su marido a cometer el delito mostróse mucho más tranquila.

La hermana de Honorio, Antonia Sánchez Molina, muéstrase apuradísima, no cesando de llorar en todo el día, recordando constantemente a su familia y haciendo repetidas protestas de inocencia.

Como fué ideado el plan de asaltar el coche correo.

Madrid.—Conócense detalles interesantes que permiten asegurar como fué ideado el plan para asaltar el coche correo del expreso de Andalucía.

Hace tiempo que Sánchez Navarrete sufría una difícil situación económica y entonces trabó amistad con Sánchez Molina.

Sánchez Molina recomendó para ver si podía resolver su situación a un usurero el cual prestó a Navarrete la suma de tres mil pesetas, siendo Honorio el fador de la citada suma.

La nueva deuda lejos de resolver el conflicto económico de Navarrete vino a empeorarlo y como no podía pagar los plazos marcados refirió a Honorio a Honorio su situación el cual trató de imbuírle la idea de asaltar una de las ambulancias de los coches correos dada la práctica que en esta materia tenía Sánchez Navarrete.

Negóse entonces rotundamente Navarrete ideando en cambio tomar dinero a préstamo, falsificando para ello la cédula de un señor llamado Calver y de esta apócrifa manera conseguir dinero, haciéndole pasar por fador.

Como el tiempo pasara y Sánchez Navarrete no podía pagar, Honorio hizo saber la pena que le correspondía como falsificador, acordando entonces Navarrete el plan que Honorio le propuso.

El nuevo detenido

Madrid.—Acerca del nuevo detenido por la policía Adolfo Dolius, que también es invertido, cuéntase que es de carácter en extremo bromista y durante su estancia en Málaga lo mismo que en la Corte era muy conocido por ser un gran jerguista y recorrer los sitios donde se reúne generalmente la gente alegre.

Dícese que residiendo en Málaga, tuvo la ocurrencia de que le pasearan por las calles principales de la población, dentro de un ataúd, y de cuando en cuando levantaba la tapa asomando la cabeza con el consiguiente terror de todos cuantos veían lamaniobra.

El careo de hoy

Madrid.—Ha podido comprobarse que el careo a que aludió el comandante Rodas en su nota de hoy, fué entre Piqueras y Navarrete.

Era para determinar en él, quién fué el autor de los disparos que ocasionaron la muerte al ambulante señor Ors.

Del Extranjero

Varsovia.—Las autoridades polacas de Wilna han decidido reforzar la vigilancia en la frontera polaco-lituana.

París.—Comunican de Munsweiler, que a la llegada de un tren de viajeros a esta estación, un individuo hizo tres disparos de revólver sobre el señor Helfferich, alcalde de esta municipalidad que fué herido en el mentón.

Berlin.—En una nota, el canciller Mart dice a la dirección del partido populista que el Gobierno del Reich no debe efectuar los pagos por reparaciones mientras el Rhur no sea evacuado.

Berlin.—El Congreso de la Asociación de Industriales alemanes se reunirá en esta capital.

Su objeto primordial será tratar sobre la cuestión de la aceptación de las conclusiones de los peritos.

Constantinopla.—El ministro de Rumania señor Fihality ha presentado en Angora sus cartas credenciales al presidente de la república.

Oran.—El conde Volpi gobernador general de Tripolitania acaba de hacer un viaje a Marruecos. Al llegar a esta capital en la estación fué saludado por el prefecto, el consul de Italia y todos los miembros de la Colonia Italiana.

Olla Exprés!!!

EXITO COMPLETO 80 por 100 de economía en combustible y tiempo

De venta: Bazar de «La Unión, Columela y Sacramento

M. QUIRELL

Pianos, Armonios, Pianos automáticos, Rollos, Obras musicales. ROSARIO, 17. — TELEFONO 818

SE VENDEN dos chalets en Extramuros (barrio de San Jose), sitio céntrico. Para informes: don Adolfo Pálmoro, Campos Eliseo, 3.

Tipografía de M. Carés

AUTOMOVILES

F. & S.

SERVICIO DIARIO ENTRE CADIZ, ALGECIRAS Y PUNTOS INTERMEDIOS

RAPIDEZ - SEGURIDAD - ECONOMIA

LA EMPRESA MAS ANTIGUA CON MATERIAL MAS MODERNO

SALIDA: 1 DE LA TARDE

PRECIOS	Berlina . . .	Ptas. 35,00
	Pescante . . .	30,00
	Interior . . .	22,50

13 AÑOS DE EXISTENCIA ES LA GARANTIA DE NUESTRO SERVICIO

Coches de repuesto en Cádiz, Vejer, Tarifa y Algeciras, en continua comunicación telefónica

Para más detalles, dirigirse a la Oficina: Plaza de Loreto

Teléfono núm. 307

Dirección abreviada "AUTOS"